
CARTAS AL DIRECTOR 

Vino joven y polémica 
Yo estuve allí, fui testigo de lo que pasó, acudí esperanzada 

a lo que prometía ser una gran difusión de nuestros vinos, 
creía que habrían invitado a medios de difusión forasteros, a 
restauradores de aquí y de allá, pero no, allí solo estaban Canal 
2000 y Radio Horizonte. 

Empezamos mal, porque aquí ya conocemos y consumimos 
nuestros vinos, la difusión debe ser hacia fuera e invitar a las 
empresas hoteleras y hacerles ver la gran relación calidad
precio que tienen los caldos solaneras. 

Pero la guinda la puso el médico invitado a la mesa de debate 
y que de buenas a primeras nos dijo: 

1 º. Que el vino es una droga y como tal la tenemos que 
considerar. 

2º. Que el vino tiene más de 80 sustancias nocivas para la 
salud. 

3°. Que en los bares de La Solana no hay buenos vinos, ni 
saben servirlos. 

Nos quedamos atónitos, de hecho lo abucheamos, después 
todos rebatimos con argumentos sus palabras aunque echa
mos de menos que el alcalde (allí presente) hubiera salido en 
defensa de los negocios de hostelería, porque por supuesto 
que aquí se bebe buen vino y bien servido, a no ser que este 
señor quiera que se lo sirvan con dos señoritas ligeras de ropa 
al lado (cosa que aquí no lo encontrará). 

Bromas aparte, he recogido para ustedes algunas citas que 
en tomo al vino he encontrado: 

D. FRANCISCO DE QUEVEDO Y VILLEGAS: Para conser
var la salud y cobrarla si se pierde, conviene alargar en todo y 
en todas maneras el uso del vino, por ser con moderación el 
mejor vehículo del alimento y la más eficaz medicina. 

D. GREGORIO MARAÑÓN: Vivires defenderse de la vida 
que nos va matando. En esta lucha, la eficacia del vino es 
incalculable. 

D. LUIS P ASTEUR: El vino es la más sana e higiénica de las 
bebidas. 

Conocidas las bondades del vino, la sociedad médica de 
amigos del vino en USA está presidida por el doctor Stanley N. 
Cohen, bioquímico y premio Nobel de Fisiología. 

En el lado opuesto a estas eminencias: 
D. PEDRO TORRES: El vino no es bueno para la salud .En 

los bares de La Solana no hay vinos bebibles. 
Mari Carmen Márquez 
Concejala del Partido Popular 

Negocio 
Al fin lo han conseguido. 
Ya nos han arrebatado otro resto más de nuestra historia 

chica y nuestro acervo particular. 
Reducido a escombros y a negocio, que de eso se trata ... 
Según creo, nos cambian un cine-teatro de toda la vida por 

unas minisalas de proyección a la última, o un aparcamiento. Y 
el mismo tiempo nos hablan de cultura. 

Pero claro, no se puede pedir peras al olmo ... Se habla de 
crisis. No se habla de hipocresía y cinismo. Que de eso se trata. 

Descansa en paz, CINE CERVANTES. 
Siempre nos quedará la memoria ... 
Juan Ramón Martín-Albo del Olmo 

GACETA DE LA SOLANA 

La nueva biblioteca 
Cuando leí uno de los titulares de su último nº de Gaceta de 

la Solana, 'La nueva biblioteca pública Mario Vargas Llosa 
abre sus puertas', no pude dejar de pensar, con todos los 
respetos hacia este insigne escritor, si no existían autores en 
nuestra literatura que pudiesen ostentar este privilegio. Recor
dé inmediatamente, ¡cómo no!, a Cervantes, Góngora, Lope, 
Quevedo, Galdós o Machado. Recordé las muchas horas de 
lectura en verano en el "patio de carros" de mis padres en mis 
años de juventud y adolescencia y lo mucho que aprendí de la 
literatura española. 

Ya casi había olvidado esta cuestión cuando ayer, cuando 
realizaba junto con mi mujer uno de los múltiples paseos noc
turnos por el Madrid de los Austrias y aledaños de la Plaza 
Mayor, nos llamó la atención una fotografía situada en un 
añejo bar donde aparecían, en una reunión de literatos para 
conmemorar una publicación de Luis Cemuda, escritores de la 
talla de Lorca, José Bergamín, Pedro Salinas, Concha Méndez
Cuesta, Gerardo Diego, Altolaguirre, Aleixandre, Alberti y otros. 

La gente suele salir de vacaciones a Cancún o las 
paradisíacas islas Fidji cuando tenemos un románico palentino 
como San Salvador de Cantamuda o parajes como la selva de 
Irati o la vall de Boí, en el pirineo navarro o catalán respectiva
mente, dignos de ser contemplados. 

Tenemos lo mejor del mundo en cultura ... o teníamos. 
No olvidemos, como decía Arturo Pérez Reverte en uno de 

sus geniales artículos, a Ortega y Gasset, Unamuno, Caja!, 
Menéndez Pida!, Manuel Seco, Julián Marías, Gregorio Salva
dor, Juan Marsé, Muñoz Molina, Catmen Iglesias, José Ma
nuel Sánchez Ron, Ignacio Bosque, Margarita Salas, Luis Mateo 
Díez, Álvaro Pombo o Francisco Rico. 

Me gustaría haber leído en mi añorada Gaceta, por ejemplo: 
'La nueva biblioteca pública José Bergamín abre sus puertas'. 

Antonio Salcedo Posadas 

Reconocimiento a un buen 
estudiante 

Pedro, aun sabiendo que posees un carácter sencillo, que 
huye del protagonismo y la alabanza, creemos justo reconocer 
tu esfuerzo y trabajo perseverante y tu valía como persona y 
estudiante. Te felicitamos por la matrícula de honor consegui
da en el IES Clara Campoamor y Premio Nacional de Relatos en 
Valladolid. 

Manuela María Palacios Marín 

Agradecimiento 
La familia de Catalina González Jaime desea agradecer las 

numerosas muestras de cariño recibidas en estos momentos 
tan dolorosos para nosotros. 

Muchas gracias a todos. 
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